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Vos courriels 

10 000 19
Pour toutes questions relatives à votre vie de quartier : 

➢ kremlinois@ville-kremlin-bicetre.fr

Objet : CDQ-BCV

Pour les questions relatives aux associations : 

➢ associations@ville-kremlin-bicetre.fr

Pour contacter les membres de votre bureau de quartier : 

➢ bureauquartierBCV@gmail.com

mailto:kremlinois@ville-kremlin-bicetre.fr
mailto:associations@ville-kremlin-bicetre.fr
mailto:bureauquartierBCV@gmail.com


Présentation du 
dispositif MIAM 
Mieux Manger, Innover, Agir et Mobiliser
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Une ville active sur le sujet du bien-être 
alimentaire de ses habitants

Depuis 2020, la Ville du Kremlin-Bicêtre met en place un plan d’alimentation communal 

nourris par de nombreuses initiatives : 

• Cantine des écoles et du restaurant Lacroix en régie publique avec 2 000 repas 

confectionnés chaque jour par les agents de la ville

• Amélioration de la qualité des repas grâce aux services restauration et à la diététicienne 

de la Ville 

• Réutilisation des déchets alimentaires dans les écoles

• Tarification des cantines adaptée au quotient familial

• Repas à 1€ tous les midis pour les étudiants pour rendre l’alimentation accessible à 

toutes et tous
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Une nouvelle expérimentation : 
Le MIAM
En 2025, la ville souhaite poursuivre et approfondir son action pour l’alimentation des habitants en 

menant une expérimentation innovante : le MIAM :

En contrepartie d’une cotisation calculée selon le quotient familial, 20 foyers représentatifs de 

la ville participeront à une expérimentation de 8 mois d’avril à décembre comprenant :

• 1 panier de légumes produits par un maraîcher de la région chaque semaine en partenariat avec 

l’AMAP Karotte

• 80 € valable dans les enseignes partenaires, fléché sur des aliments non transformés (viande, 

poisson, produits laitiers, légumes..)

• Des ateliers cuisine dispensés par la diététicienne de la Ville afin d’échanger des conseils 

adaptés aux contraintes de chacun (familles nombreuses, peu de temps, personne seule) et à nos 

besoins nutritionnels

Cette expérimentation permettra de conforter et d’enrichir les programmes des services municipaux 

déjà actifs sur ces sujets, et selon ses résultats la Ville pourra décider d’en faire bénéficier à plus de 

familles.



Les sollicitations en 
cours2



Sollicitation Réponse de la mairie 

Les sollicitations en cours

Certains luminaires sont 

défaillants au 114 avenue de 

Fontainebleau. 

L’Etablissement Public Territorial Grand Orly Seine Bièvre (EPT GOSB) 

a été informé de ce dysfonctionnement et l’entreprise en charge de 

l’éclairage public est intervenue pour remettre ces points lumineux en 

fonctionnement.

Pourrait-on revoir l’élagage des 

arbres rue de la convention ?

Une demande a été faite Le Département du Val-de-Marne a indiqué ne 

pas pouvoir réaliser cet élagage avant le premier trimestre 2025.

Rue Séverine l’éclairage est 

insuffisant. Est-il possible de 

faire quelque chose ?

Un élagage des arbres d’alignement va être demandé à l’Etablissement 

Public Territorial Grand-Orly Seine Bièvre (EPT GOSB) afin de dégager 

les points lumineux.



Sollicitation Réponse de la mairie 

Les sollicitations en cours

Est-il possible de constituer un 

réseau de commerçants ouverts 

tardivement qui peuvent accueillir les 

femmes qui se sentent suivies et 

trouver des habitants bénévoles sur 

Fontainebleau qui peuvent signaler 

des actes depuis leurs fenêtres ? Il 

faudrait également travailler en lien 

avec la police municipale pour 

renouveler les rondes dans les lieux 

de harcèlement fréquent. 

La Ville prévoit le déploiement du dispositif Join the Sorority sur le 

territoire.

Une présentation du dispositif est prévue juste après les 

questions/réponses. 

Peut-on imaginer des bureaux 

mobiles des agents municipaux ?

Les différentes structures municipales sont réparties sur l’ensemble de la 

ville. N’hésitez pas à vous y rendre. 

Parallèlement, le dispositif à l’Air Libre permet un détachement des 

services municipaux en pied d’immeuble durant les beaux jours. Les 

dates 2025 seront bientôt disponibles sur le site internet et dans la 

newsletter de la Ville.



Sollicitation Réponse de la mairie 

Les sollicitations en cours

La Ville étudie la possibilité de planter d’autres 

arbres.

Pour les violences conjugales : quelles sont les structures 

d’écoute au KB ? Peut-on mettre un panneau dans 

différents endroits stratégiques avec toutes les infos utiles 

pour lutter contre les violences faites aux femmes (numéros 

d’urgence, service, structure d’aide)

Vous trouverez sur la diapositive suivante le 

flyer réalisé par la collectivité recensant 

l’ensemble des structures et contacts utiles qui 

œuvrent dans ce domaine, ce flyer est 

disponible dans tous les espaces municipaux. 

En bas de l’avenue Eugène 

Thomas, avant le rond-point, des 

petits palmiers dégarnis et 

fatigués se trouvent sur la route 

et laissent une impression peu 

esthétique et négligée: la ville 

peut-elle les remplacer, par la 

même espèce ou d’autres 

arbustes plus adéquats, pour 

égailler l’endroit?





Sollicitation Réponse de la mairie 

Les sollicitations en cours

Commerce-affichage sauvage et empiétement 

sur l’espace piéton/ piste cyclable ou route de 

bus : qu’est-il possible de faire ?  (Notamment 

pour Sabah oriental" nouvellement installé à 

la place du chausseur Noubar)

Existe-t-il des structures pour aider les 

communes à faire respecter la législation pour 

les commerces récalcitrants, en utilisant les 

leviers suivants : social/conformité (droit du 

travail), fiscal, hygiène ? 

Aucune terrasse ne déborde sur les voies cyclables de la ville. 

L’affichage sauvage est traité dès que la Ville en a connaissance. 

L’empiétement de véhicules sur les pistes cyclables peut lui être 

géré par la Police municipale en verbalisant et/ou en enlevant les 

véhicules concernés. 

En terme d’hygiène la préfecture a un service dédié (ARS). La Ville 

peut également intervenir via un inspecteur hygiène et salubrité qui 

constate et mobilise les services de l’Etat (recrutement en cours 

depuis plus d’un an). Pour les aspects sociaux et fiscaux, l’Etat a 

également des services dédiés



Sollicitation Réponse de la mairie 

Les sollicitations en cours

Le trottoir est cisaillé rue Jean Monnet 

rendant difficile le passage des personnes à 

mobilité réduite, à pied, en fauteuil et en 

brancard. La clôture détériorée dans cette 

même rue, une partie a disparu. Est-ce 

possible de faire la réfection du trottoir à 

l’endroit mentionné et  prévoir la pose d’un 

nouveau grillage sur la partie manquante ?

Un signalement va être envoyé à l’EPT GOSB concernant la remise 

en état du trottoir. Par ailleurs, la demande de remise en état du 

grillage est bien prise en compte par la Ville.



Sollicitation Réponse de la mairie 

Les sollicitations en cours

Les lumières extérieures à la résidence 

Paul Lafargue ne s’allument plus à partir 

d’une certaine heure, serait-il possible 

d’en allumer au moins une sur deux afin 

que les personnes âgées puissent rentrer 

chez elles sans danger, de même que les 

femmes qui ne se sentent pas en sécurité 

dans l’obscurité ? 

Cet éclairage ne dépend pas de la Ville mais du bailleur KBH Habitat. 

Cette demande a bien été transmise à ce bailleur pour action.

Point sur l'avancement des travaux 

d'aménagement de la place Victor Hugo 

et du passage entre la rue Anatole France 

et la place Victor Hugo. On nous avait 

annoncé une fin des travaux pour fin 

2024. On peut constater aujourd'hui l'arrêt 

complet des travaux sur la place Victor 

Hugo depuis le début de cette année et le 

gel des travaux d'aménagement du 

passage depuis juillet 2024.

Peut-on nous informer sur ces 2 sujets ? 

Les travaux ont été interrompus afin de réaliser des investigations 

complémentaires pour que le chantier se poursuive en toute sécurité.

Les travaux ont repris lundi 19 février et devraient se terminer mi-avril. 



Les projets lauréats 
du budget 
participatif 20253



Les résultats du vote 
- 205 votants par internet

- 21 bulletins déposés dans les 3 urnes

Projets lauréats : 

• Barnufles-Cœur de Ville : Verdir les abris-bus et 

végétaliser des toits et des murs pour créer des notes de 

verdure dans le tissu urbain

• Mairie Fontainebleau : Végétaliser la jonction rue Élisée  

Reclus/rue Gambetta/rue de la Convention

• Martinets-Le Plateau : Installer une rampe PMR (Personne à 

Mobilité Réduite) devant l'école Benoît Malon



Classement :
Rang Mention

1er Très bien

2e Passable

3e Passable

4e Passable

5e Passable

6e Passable

7e Insuffisant

8e A rejeter

Proposition

Verdir les abris-bus et végétaliser des toits et des murs pour créer des notes de verdure dans le tissu urbain

Installer un kiosque comme nouveau lieu de vie pour des activités apaisantes et artistiques 

Installer des abris à vélos sécurisés sur certaines places de parking avenue de Fontainebleau 

Créer un parcours ludique et pédagogique à la découverte de l'histoire du quartier

 Inciter au sport via l'installation d'un ensemble d’équipements sportifs sur l'espace public

Aménager l'espace de jeux devant l'école Desnos : 18

Créer une grande fresque à l'école maternelle Suzanne-Buisson

Ouvrir une discothèque de jour 

Les résultats du vote pour 
votre quartier



Verdir les abris-bus et végétaliser des toits et des murs 

pour créer des notes de verdure dans le tissu urbain



Actualités du schéma de 
mobilité
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Présentation du 
partenariat avec 
l’association The sorority
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A l’initiative du conseil de quartier Barnufles-Coeur de Ville, la Ville a engagé un partenariat avec l’association 

The Sorority.  

THE SORORITY est une application entièrement sécurisée, comptant plus de 240 000 personnes utilisatrices, 

initialement dédiée aux femmes et aux personnes issues des minorités de genre pour se soutenir mutuellement 

et agir efficacement contre toutes les formes de violence (harcèlement, isolement, discrimination et violence 

conjugale/intrafamiliale). 

L’application est gratuite et disponible dans le monde entier dans 15 langues. 

Fonctionnement : 

En cas de danger, peu importe où la personne se situe (dans la rue, dans les transports en commun, au bureau, 

en soirée, à la maison ou en voyage) à n’importe quel moment : elle peut déclencher l’alerte pour demander de 

l’aide via l’application. Dans la minute qui suit le déclenchement de l’alerte, en moyenne 10 prises de contact 

sont observées (3/4 par appels téléphoniques, le reste via le chat).

L’association organise chaque mois une cession de test en temps réel afin de s’assurer du bon fonctionnement 

de la plateforme et de sa réactivité.

THE SORORITY : première communauté et application 
d’entraide internationale



Le partenariat inclut :

• La formation des agents de la ville 

• La formation des associations 

• La mise en place de « lieux sûrs » en partenariats avec les commerçants 

de la ville et les équipements municipaux 

• Le soutien à la gratuité de l’application pour toutes et tous. 

Pour créer un compte il est nécessaire de faire une demande d’authentification avec une pièce d’identité et un 

selfie. 

Ces informations sont supprimées une fois l’identité confirmée par l’association afin de conserver l’anonymat 

des personnes utilisant la plateforme. 

Actuellement plusieurs dizaines de Kremlinois l’utilisent déjà.

Le partenariat mené entre la Ville du Kremlin-Bicêtre 
et l’application The Sorority



A vous la parole !

Débat 
Comment lutter contre les 

violences sexistes et sexuelles au 
Kremlin-Bicêtre? 



Déploiement du système 
de compostage de l’EPT 
Grand Orly Seine Bièvre 
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Contexte règlementaire et 
orientation de la ville

Conformément au droit européen et à la loi anti-gaspillage de 2020, le tri des biodéchets

doit être généralisé et concerne tous les professionnels et les particuliers.

Une solution mixte qui vous offrira la possibilité de : 

• faire du compostage individuel en pavillon, partagé ou résidentiel (sur demande au 

service déchets : par mail dechets.secteurnord@grandorlyseinebievre.fr ou au 

téléphone : 01 78 18 22 23

• faire du compostage en appartement avec un lombricomposteur : près de 100 

kg/an/personne de déchets alimentaires peuvent être transformés en engrais naturel 

à l’aide de vers de compost ou lombrics 

• Déposer vos déchets alimentaires dans un abris-bac à proximité de votre domicile

Ces solutions complémentaires seront progressivement déployées par quartier pour qu’à 

échéance 2026, l’ensemble de la ville soit équipé pour la collecte des déchets 

alimentaires. 

mailto:dechets.secteurnord@grandorlyseinebievre.fr


1
S1 2025 S2 2025 S1 2026

DEPLOIEMENT
Mairie-Fontainebleau

PROPOSITION
DEPLOIEMENT

PROPOSITION
DEPLOIEMENT

Barnufles – Cœur de Ville Martinets – Le
plateau

(cible 4318 logements)

COMMUNICATION USAGERS
mars - avril 2025 (sensibilisation 

porte à porte)

COLLECTE
En abri bac

Déploiement progressif de lieux d’apport volontaires 
des déchets alimentaires



Les abris-bacs et bacs :

- Capacité de l’abri bac : 1 bac 240 litres

- Caractéristiques de l’abri bac :

> Rampe d’accès

> Système anti-claquement

> Ouverture à pédale + ouverture PMR

> Dispositif anti-rongeur

> Verrouillage robuste

- Couleur de l’abri réglementaire ADEM : marron

Photo non contractuelle



Collecte : 2 fois par semaine les lundis et jeudis.

Lavage : en fonction de la saisonnalité et du niveau de salissure :

- de mai à fin septembre : lavage des bacs et abris bacs 2 fois par semaine

- d’octobre à fin avril : lavage des bacs et abris bacs 1 fois par semaine

Après collecte, les déchets 

alimentaires sont envoyés sur un 

site de déconditionnement pour être 

broyés, liquéfiés et pasteurisés.

Ce produit part ensuite à 

Fontainebleau en usine de 

méthanisation



L’agenda de votre 
quartier7



Les événements à venir
Du 5 mars au 15 mars « Brisons les stéréotypes » : Semaine droits des femmes 

• Du 6 mars au 29 : Exposition “Regards croisés de Moldavie” Centre culturel Jean-Luc Laurent

• Vendredi 7 mars (19h) : Théâtre “Renversante”, Hôtel de Ville

• Samedi 8 mars (14h30-16h30) : L’Écho fait son cinéma : Les filles d’Olfa, Auditorium Lounès-Matoub

• Samedi 8 mars (17h30) Conférence UPP « Comment faire de l’école un lieu d’apprentissage de 

l’égalité ? », Auditorium Lounès-Matoub

• Samedi 8 mars (20h) : Spectacle “Niquer la fatalité, chemin(s) en forme de femme”, l’ECAM 

• Samedi 15 mars (20h) : “Drama Queen 2” par Mahaut , l’Ecam

• Du 1 avril au 3 mai : Exposition “Mouvements” Centre culturel Jean-Luc Laurent

• Mardi 1er avril : La Krem’ du jazz : Une soirée musicale en plein cœur du Kremlin-Bicêtre, Auditorium 

Lounès-Matoub



A VOUS LA 
PAROLE !



Vous ne recevez pas le 
flyer du conseil de 

quartier ? 
Venez nous voir à la fin du 

conseil de quartier !



Sollicitation

Les nouvelles sollicitations

Sur la thématique de la propreté avec focus sur la rue Anatole France, quelques suggestions :

- Créer une zone de protection devant le 29 rue Anatole France. Pour cela, il conviendrait d'installer des poteaux ou

autres empêchant le stationnement des véhicules sur l'emplacement prévu à cet effet.

- Créer une zone de protection entre le local technique et l'école Suzanne Buisson. Pour cela, il est possible

d'installer à cet endroit (trottoir assez large) un espace non couvert réservé aux conteneurs VO de l'immeuble du 26

rue Anatole France (immeuble ancien avec très probablement un manque de place pour stocker les conteneurs

VO) et ceux de l'école maternelle.

- Réfléchir au problème engendré par la poubelle de ville installée sur le trottoir juste devant l'entrée du passage

entre la rue Anatole France et la place Victor Hugo. cette poubelle est utilisée pour tout autre chose que ce

pourquoi elle est faite. La solution serait peut-être de la supprimer ou de la déplacer. La même question se pose

pour la poubelle installée dans le passage qui, très fréquemment, déborde (Pour rappel la poubelle qui se trouvait

en bas de l'escalier a été purement et simplement supprimée courant juillet 2024).

- Traiter le problème du conteneur métallique pour vêtements situé entre le 15 rue Anatole France et le croisement

entre la rue Anatole France et la rue Jean Monnet. Il faudrait trouver un moyen pour empêcher les gens de venir se

servir directement (les vêtements sont extraits du conteneur par un moyen ou un autre (par exemple, la porte est

régulièrement forcée), triés sur le trottoir et pour ceux qui ne sont pas emportés, laissés sur le trottoir). Si aucune

solution n'est trouvée, il conviendrait, peut-être, d'enlever ce conteneur.



Sollicitation

Les nouvelles sollicitations

Des canettes, bouteilles vides, détritus de repas, papiers, etc... jonchent, de façon récurrente, le sol du parking

entre le 114 avenue de Fontainebleau et la place Victor Hugo l'installation de plusieurs poubelles seraient

nécessaires ainsi qu'un nettoyage plus régulier. Des encombrants sont déposés (actuellement un pneu et un

double vitrage). De nombreux véhicules stationnent de façon anarchique sur ce parking (voir photo) et sous le

porche, gênent l'accès aux parking des riverains et perturbent l'accès de notre voisin non-voyant à son logement.

Pose sous le porche (à partir du trottoir) de "crottes de mammouth" en béton afin de restreindre les

stationnements. Rappel cette voie est un accès pompiers, en cas d'incendie chaque seconde compte.



Sollicitation

Les nouvelles sollicitations

Concernant la propreté, les habitants proposent des solutions comme :

- un nettoyage plus régulier (voir si plus de passages possibles)

- la pose de poubelles aux bons endroits, protégées quand nécessaire 

- la pose de panneaux rappelant les règles 

- la verbalisation (le rappel aux règles ne touche guère ceux qui y contreviennent)

Comme nous l'avions proposé les habitants peuvent aider à cerner les jours et les heures les plus propices pour 

intervenir et ainsi aider la police municipale à se déplacer avec plus de pertinence.

De la même façon, rue Jean Monnet, tous les dimanche des 

voitures sont garées au niveau de l'accès aux parkings du 

Leclerc et des résidences. Elle bloquent les résidents qui 

veulent circuler.

Et des encombrants polluent régulièrement l'espace "juste" 

sous le panneau d'interdiction de dépôts d'objets.

Une caméra peut-elle être posée à cet endroit ? Judicieusement 

placée, elle permettrait de voir également les véhicules qui 

bloquent les accès au parking ou la circulation dans la rue.



Sollicitation

Les nouvelles sollicitations

Place Victor Hugo : nous avons reçu un signalement sur le passage quotidien d‘un camion de plus de 16 tonnes sur 

les dalles de la place or les camions de 13 tonnes maximum sont autorisés. 

Le camion transporte une grue et des parpaings donc le tonnage est encore plus élevé.

Suite à nos réunions et au passage des experts, il était convenu de faire passer des camions avec un tonnage plus 

faible.



Constat :

• Traversée piéton dangereuse depuis la place devant la Comète vers la statue du Gaulois

• Au croisement avec la piste cyclable, rétrécissement et pas d’arrêt marquée par les 2 roues, lancés à pleine 

vitesse

Actions correctives demandées :

➢ Prolongation au sol du marquage indiquant le passage piéton, jusque sur le trottoir

➢ Signalisation additionnelle sous forme d’un panneau vertical de rappel de la priorité piétons sur le trottoir à 

destination des trottinettes et des vélos

➢ Déterminer les endroits où la problématique de sécurité est identique lors de la traversée d’une piste cyclable

Sécurité- Traversée des piétons à 
l’intersection avec une piste cyclable



Constat :

• Étals débordant sur le trottoir à une endroit extrêmement passant

• Arrière des frigos dans les vitrines fort peu esthétique. Est-ce autorisé ?

• Un commerce de gros et demi-gros est-il souhaitable à cet endroit où passent les bus ?

• Quid des livraisons et du déplacement des gros volumes par les acheteurs à cet endroit contraint et très 

fréquenté

Actions correctives demandées :

➢ Rappel des règlements pour les étals (autorisation d’occuper et d’utiliser l’espace public, respect du droit de 

la propriété des personnes publiques)

➢ Rappel du règlement de la commune pour les enseignes et l’harmonie avec la façade- mise aux normes

Conformité nouveau commerce
Le bureau de quartier et les habitants



Constat de mise en danger :

• Le bus est obligé de passer sur l'autre file puisque le camion de livraison bloque l’accès sur la route.

• Ensuite, le bus n’a pas la possibilité de se coller au trottoir pour faire descendre les usagers à l’arrêt juste 

après

Conformité nouveau commerce 



MERCI ! 
Suivez-nous sur nos réseaux sociaux

@villekb



Prochain conseil 
de quartier :
jeudi 5 juin


